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Sommario/riassunto Installée à la fin du XIIIe s. sur un domaine jusqu’alors inexploité de la
seigneurie de Mont-Saint-Jean, en Auxois, la grange du Mont est
abandonnée un siècle plus tard, n’ayant pu résister aux crises
démographiques et économiques de la seconde moitié du XIVe s. Elle
avait été cependant conçue pour peupler et exploiter durablement un
vaste terroir; en témoignent l’ampleur et la qualité de ses
aménagements. La fouille archéologique, le dépouillement des archives
et l’enquête ethnographique, étroitement associés, ont permis de
restituer la réalité matérielle et la destinée de cette « ferme modèle »
telle qu’on la concevait à la fin du Moyen Age. Cette étude apporte des
informations tout à fait nouvelles sur un type d’établissement rustique
jusqu’alors peu connu, la « grange », ainsi que sur le mobilier et l’
architecture de l’habitation rurale de la Bourgogne médiévale.  Settled
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at the end of the XIIIth century on an unexploited land of the seignory
of Mont-Saint-Jean, in Auxois, the “grange du Mont” was abandoned a
hundred years later ; it did not resist to the demographic and economie
recession at the end of the XIVth century, although it had been built to
farm a large territory in a permanent way, as shown by the size and the
quality of the structures. The archaeological excavation, the study of
the archives and the ethnographic research, associated in an exemplary
way, have led to the reconstitution of the structure and aims of such an
agro-pastoral settiement in the Middle Age conception. This study
brings new informations about a type of farming settiement poorly
known until now, the “grange”, as well as about the artefacts and
architecture of the rural settlements in mediaeval Burgundy.


